

日本リユースシステム(株)

東京都港区港南2-15-1 品川インターナショナルA棟28F
TEL.03-6717-4363代 FAX.03-6717-4364
E-mail:info@nrscorp.jp
<http://www.nrscorp.jp/>

代表取締役
対談

山田 正人 × 萩原 流行
[俳優]



INTERVIEW
MASATO YAMADA × NAGARE HAGIWARA

「不用衣類」と「五〇〇円」で、国際貢献やエコに参加できる画期的システムを開発



萩原 私もユニセフの衣類提供を呼び掛けに応じた経験があります。

山田 古着の回収がそうしたボランティアベースで実現できるのになぜ企業活動として取り組むところがなかったのかと申しますと、回収した古着の単価がキロ十五円、二十円というよう商品としての価格がありにも安価だったからです。人とトラックが動いて古着を集め、特殊な機械を使って「一〇〇キロペール」と呼ばれる単位に圧縮してからコンテナに積み込んで海外に輸送、更に前段階として国内の実情に応じた衣類の業務内容からお聞かせ願えますか。

山田 弊社では日本人が不要としてしまったもの、あらゆる中古品、「ゴミ」とみなされているもののうち、再生資源原料となるものを開発途上国を始めとする世界三十二カ国に輸出・販売しています。回収作業は国内の物流会社や輸出商社といった関連会社の流通経路を活用するなど色々な方法で実施し、コスト削減の努力を重ねながらリユース・リサイクルの実現にチャレンジし続けています。

萩原 このたび古着をリユース・リサイクルの対象に、画期的な回収システムを開発なさったと伺っています。

山田 ええ、もともと弊社は中古家電や資源全般の取り扱いを主力としていましたが、これは集められる能力と輸出力のある会社でならある程度ビジネスにできます。その一方で、この業界で数十年來の問題となっていましたのは古着の処分でした。これまで日本の古着をファッショントとしてではなく、「生活用品として欲しい」という需要が非常に高いのに、誰も手を出さない状況が続いました。

萩原 私もユニセフの衣類提供を呼び掛けに応じた経験があります。

山田 従来、リサイクルショップにまだ充分に着られる古着を持ち込んでも、買取ってもらえるのはその十%前後で、ショップは国内で再販売は無理と判断した

萩原 古着は買い取らず、お客様に持ち帰つて頂くしかないという状況でした。そこで消費者に店頭でワンコイン、五〇〇円を支払って頂くことで古着をリサイクルショップに引き取つてもらい弊社がそれを回収・梱包・輸出し、更にはワクチン募金に寄付すると

萩原 消費者側は国際貢献を果たしたことになりますし、ショップ側も窓口としてイメージアップに繋がりますよね。では、ワクチン募金を始めた経緯も教えて下さい。

山田 「日本ゴミは(不要品等)世界の作業を経てようやく途上国への輸出が可能となります。販売価格はそれぞれの国の人々が購入可能な格安価格に設定しています。

萩原 消費者側は国際貢献を果たしたことになりますし、ショップ側も窓口としてイメージアップに繋がりますよね。では、ワクチ

外輸送費の一部とワクチン提供代金)の費用を拠出して頂くことになりますが、不要な古着を持ち帰る手間がなくなりますし、ショップも買い取らなかつことによる客離れを防ぐことができます。弊社も回収量が増えれば増えるほど若干なりとも利益を確保でき、一挙両得ならぬ三方三得となるわけです(笑)。また、消費者は高価買取りではなく、「便利」や「心の満足」といった付加価値の部分を求められているケースが非

常に多いですね。消費者は買取つても国に届き、リユース・リサイクルされ、かつワクチンの提供が同時に行なえます。

萩原 本当に素晴らしい取り組みですね。

山田 日本人の多くは「もったいない」と思ふ精神を抱いていますし、開発途上国の人々、とりわけ子ども達の悲惨な状況をテレビ番組などで見聞きした時、何か支援をしたいと思う方も多いでしょう。しかし多忙な暮らしの中では手間の掛かること、面倒な手続きを必要とすることに手が回らないという現実があります。その状況を打破し、日本人による民間レベルでの国際貢献を高めるためにも「ワンコイン・エコ」を通して企業努力を重ねていきたいと考えています。そしてそれが消費者の皆様の「便利」「満足」にも繋がれば幸いですね。

萩原 手応えはいかがですか。

山田 「日本のゴミは(不要品等)世界の宝!」というのが弊社のスローガンですが、コストから考えて大手は参入しないでしまうし、勝算は充分にあります。でも、これで満足してはおらず、新たな回収経路の開拓に貪欲に挑み続けていく所存です。

萩原 我が家も早速「ワンコイン・エコ」に参加しようと思います。これからも更なる展開に注目しています。

萩原 私もユニセフの衣類提供を呼び掛けに応じた経験があります。

山田 古着の回収がそうしたボランティアベースで実現できるのになぜ企業活動として取り組むところがなかったのかと申しますと、回収した古着の単価がキロ十五円、二十円というよう商品としての価格がありにも安価だったからです。人とトラックが動いて古着を集め、特殊な機械を使って「一〇〇キロペール」と呼ばれる単位に圧縮してからコンテナに積み込んで海外に輸送、更に前段階として国内の実情に応じた衣類の業務内容からお聞かせ願えますか。

山田 弊社では日本人が不要としてしまったもの、あらゆる中古品、「ゴミ」とみなされているもののうち、再生資源原料となるものを開発途上国を始めとする世界三十二カ国に輸出・販売しています。回収作業は国内の物流会社や輸出商社といった関連会社の流通経路を活用するなど色々な方法で実施し、コスト削減の努力を重ねながらリユース・リサイクルの実現にチャレンジし続けています。

萩原 このたび古着をリユース・リサイクルの対象に、画期的な回収システムを開発なさったと伺っています。

山田 ええ、もともと弊社は中古家電や資源全般の取り扱いを主力としていましたが、これは集められる能力と輸出力のある会社でならある程度ビジネスにできます。その一方で、この業界で数十年來の問題となっていましたのは古着の処分でした。これまで日本の古着をファッショントとしてではなく、「生活用品として欲しい」という需要が非常に高いのに、誰も手を出さない状況が続いました。

萩原 消費者側が費用を負担すると